
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第２７８１回 ２０２4年  2 月 7日（水）12:30～13:30 桃源院青雲  No.59-29 

      『卓話：ロータリークラブの可能性』 まんぼぅ 会員 
 【会長挨拶】 北村 淳 会長 

  

 先週の2月3日は高幡不動尊の節分会の豆撒式に参加してき 
ました。当日は雲ひとつない青空で、裃を着て、護摩修行を 
行い、豆を撒いて、清々しい気持ちで新しい年のスタートを 
感じられる一日でした。そして昨日は雪の積もっている中、 
御茶ノ水まで行きロータリー財団セミナーに参加してきまし 
た。2020年からロータリーの7つの重点分野に環境が加わっ 
たので、そのお話でした。1月に年が明けてから各団体の新年会などがありロータ
リー関係の行事がずっと続いている感じです。 
 先月の1月は職業奉仕月間ということで、集中的に職業奉仕について考える機会
が持てたのではないでしょうか。職業奉仕のひとつとして若い人に自分の職業の知
識やスキルを伝えるというのがありました。そこで自分がどのようにして仕事を覚
えていったのかを思い起こしてみました。私の場合は建築設計事務所に弟子入りし
てそこで仕事をしながら実務を覚えていったという記憶があります。「門前の小僧
習わぬ経を読む」ということわざを思い出しました。（寺の門前で遊んでいる小僧
でも、いつも見聞きをしていれば、習わない経が読めるようになるように）繰り返
し見聞きできる環境におけば、自然とその知識がつくようになるものであるという
こと。という意味です。そのような環境に身をおけばその環境に適応したものが自
然と身についてゆくという事だと思います。 
 ロータリーの例会もこれと似たような環境を提供しているのだなと感じました。
毎回例会にて四つのテストを唱和して、ロータリー関連の話を聞き、ロータリーを
実践している仲間と語りあう。こんな環境に身を置けば、門前の小僧のように自然
とロータリーが身についてくるのかなと思いました。例会は毎回ロータリーに接し
て一人ひとりが高潔性と高い倫理基準で日々の業務をおこなうことを思い出させて
くれる場だと思いました。今日も一日ロータリーを推進して行きましょう。 

≪例会プログラム≫ 
 

【司会】 
 柴田 健介  
例会向上委員 

 

【開会点鐘】 
 北村 淳 会長 
 

【国歌・ロータリーソング】 
 ソングリーダー 
 田中 くに子 君 
『君が代』 
『奉仕の理想』 

 

【ビジター・ゲスト紹介】 
なし 
 
【出席報告】 
 佐保 勝彦 委員 
 

【ニコニコ報告】 
川﨑 靖昭 委員 

 

【委員会報告】 
 次年度理事会 
 

【卓話】 
 ローターアクト委員会 
まんぼぅ委員長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

お弁当：なか安 

 

【幹事報告】 伊東 秀章 幹事 
 
① 2月のロータリーレートは 
147円です。 

② ガバナー月信2月号が届い 
ております。 

③ 東京八王子RC、東京多摩 
ロータリークラブ、東京ｉ シティロータリ
ークラブより、3月の例会案内が届いており
ます。 

④ 先週の例会でもご案内しておりますが、2024
年2月26日・27日開催の地区大会について、
追加で申し込みが可能とのことです。ご希望
の方は、2月14日までに事務局までご連絡を
お願いいたします。 

 

 

 

 

【高幡山節分会】  
 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

【卓話：ロータリークラブの可能性】ローターアクト委員会 まんぼぅ委員長 
 
 今年はローターアクトについて方向性を決めようという年度ですのでお時間を頂いてい 
ます。昨年いちどみなさんで話し合っていただいたのですが、会長から委員会でももう少 
し揉めと話を頂きまして12月にローターアクト委員会を開きました。ロータアクト委員会 
で話したこととか、今までのロータアクトの状況の話を最初にしたいと思います。 
 まず、日野ローターアクトクラブ(RAC)は日野ロータリークラブ(RC)5周年の時に周年事 
業としてローターアクトクラブが生み出されています。ロータリークラブがもうすぐ60周 
年になるので、ローターアクトクラブも55周年になります。飛火野RCの本田さんは日野 
RACのチャーターメンバーです。自分がRACに入ったのは2004年です。卒業したのが 
2009年で2009年にRCに入会しました。15年くらい前に僕が地区の代表をやりました。第2750地区のRCは国内国外合
わせて100クラブくらいですが、RACは15～18クラブくらいです。15年に一度地区代表が回ってくるイメージですが、
僕が15年くらい前に地区代表をやって、その後に田嶋君が代表をしましたし、その翌年には上野君が代表になりまし
た。ブリティッシュヒルズ中学生国内留学という日野RCの看板事業の事前研修をローターアクトが担当してやってい
ました。その事業に参加した第1期生が田嶋君です。今は宮崎ガバナーの会社で勤めながら東京ピースウイングロータ
リーEクラブの会員もやっています。日野RACはこの4,5年実質ほぼ活動できていません。僕がやった後10年くらいで
3人ガバナーを出しているみたいなクラブでしたが、今は人がいなくなってしまいました。サッカーで言うと、成績を
出してきた強いチームが日本代表に連れて行かれて自分のチームがボロボロという状態です。日野RACはこんな経緯
があります。そこでこのままフェードアウトしようか、盛り上げていこうかを決めてゆくのが今年ローターアクト委員
会での課題で、いろいろと議論をしている状況です。 
 12月の委員会で話したのが、このような実績もあるし、ちゃんとやれば若者を育てるようなしくみが出来ている。た
だ皆さんに若者の知り合いがいますか？ローターアクトに誘える若い人がいるのかという議論になりました。メンバ
ーをどう集めるかが一番のネックです。募れないのなら人がいないのでやりようがない。どう募るのかのアイディアを
出し合いました。そこで明星大学にボランティアセンターがあります。大学生にRACがあることを告知できるように動
こうということで、学内にRA募集のポスターを貼っていただくOKはとっていただきました。あと税理士事務所関連で
2代目3代目のお客さんを紹介してもらえないかとか。子育て関係に関わっている人にリーチできないかとか。そんな
話が出ました。 
 PlanTでビジネスプランコンテストを毎年やっていて、RCも審査員として来て頂いています。地域課題に対してビジ
ネスとして解決するというのがビジネスプランコンテストです。採算がとれないとビジネスになりません。ロータリー
としてはボランティアコンテストをしてはどうかという話をさせて頂きました。日野RCは社会奉仕としていくつか奉
仕活動をしていますが、何か新しい奉仕活動をしようとしてもクラブの中でなかなか新しいアイディアが出てこない
という現状があります。そこでボランティアプランコンテストをやって、そこでいいプランがあればロータリーが一緒
にジョイントしてやってゆくとか。これを続けてゆくと若い人で地域貢献したい人が集まって一緒にロータリーの奉
仕活動ができる。RACに入ってもらった方がもっと活動しやすいですよと言う。ボランティアプランコンテストを毎年
開催すれば定期的にRACに入ってくれるような人が集まるのではないかと委員会で話しました。 
 ロータリーは親睦と奉仕が両輪です。コロナで奉仕活動ができない状況が続きました。奉仕ができないと親睦も盛り
上がりません。親睦はfriendshipではなくfellowshipです。fellowshipは目的を持った仲間で、fellowshipを育てるため
に奉仕が必要だよね。とロータリーでは考えられています。ウチのクラブは奉仕が弱いと思います。だからRACをどう
しましょうかではなく、もっと大きな視点で、ウチのクラブの奉仕をどうしていったら良いのかを皆さんのテーブルで
話してもらいたいと思います。 
 会員増強で言うと、若い経営者が少ないというデータがあります。団塊世代の人たちはボリュームゾーンである同年
代の人をロータリーに誘えましたが、今後は若い世代を見つけるとか、育てていかないとロータリークラブの会員が減
少してゆくのではないかと統計からも読み取れます。今日はRACに限定せず、60周年に向けてウチのクラブがどうい
う奉仕活動とかどういう変化すれば良いかを各テーブルで話して頂いて最後に発表していただけたらなと思います。 
 

 

【次年度理事会】 遠藤 力 会長エレクト 
 
本日例会後に次年度理事会が1時40分からありますので次年度理事の方はご参加よろしくお願いします。 

 



 

【ニコニコ報告】 川﨑 靖昭 委員 
 
   本日のニコニコ：    9,000円／累計  341,007円 
      ビジターフィー：         0 円／累計    33,000円 
                                              
北村 淳 君   まんぼぅ会員 卓話よろしくお願いします。                                          
吉田 宇秀 君  山下さん、卓話楽しみにしてます！「職業奉仕を考える若人の会(仮)」(いえ、単なる 2次会のカ

ッコつけ)の色々で多めにニコニコします！                          
まんぼぅ 君   先日の夜間例会の 2次会 佐保さん、ごちそうになりました～！                                         

 

東京日野ロータリークラブ会報 
 事務局：〒191-0031 東京都日野市高幡3-8 田中ビル3階 
      ℡：042-594-3711 fax：042-593-0510 
 例 会：毎週水曜日（12:30より） 例会場：高幡不動尊客殿 
 ＵＲＬ：http://www.hino-rotary.org   桃源院青雲5階(2023.7.1~) 
 メール：info@hino-rotary.org 
 

会長：北村 淳    幹事：伊東 秀章 
会報委員会：山口 徹雄（委員長） 
      疋田 久武（副委員長） 
      小島 馨 
      菅原 直志 
      山下 雅裕 

【出席報告】 佐保 勝彦 委員 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
<事前のMU> 
 石場 裕美（理事会）、岩田 和頼（クラブ協議会）、倉林 弘明（次年度理事会）、小島 馨（クラブ奉仕）、西山 尚之（次年度
理事会） 
<前回のMU> 
遠藤 力（理事会）、熊井 治孝（クラブ奉仕）、田中 くに子（理事会）、野村 圭伊（職業奉仕）、疋田 久武（クラブ奉仕） 
<前々回のMU> 
 岩田 和頼（クラブ協議会）、柴田 健介（クラブ奉仕）、山下 まんぼぅ（職業奉仕）、小田原 潔（東京立川RC） 
<前々々回のMU> 
 岩田 和頼（理事会）、小倉 裕美（次年度理事会）、疋田 久武（理事会） 

 会員総数 

(出席免除数) 

出席総数 

(免除者出席数) 
MU 欠席 出席率 

本日報告(2/7) 34 ( 0) 19 ( 0) 5(0) 10 70.588% 

前回訂正(1/31) 34 ( 0) 19 ( 0) 5(0) 10 70.588% 

前々回訂正(1/24) 34 ( 0) 20 ( 0) 4(0) 10 70.588% 

前々々回訂正(1/17) 34 ( 0) 25 ( 0) 3(0) 6 82.353% 

 

各テーブルからの発表 
 

伊東会員 
ウチのテーブルではこども食堂の話がありました。今、市のホームページで8つのこども食堂が 
載っています。市とタイアップして何か応援ができないかと思いました。 
 
 

森原会員 
ウチのロータリークラブとして奉仕事業の中長期的な戦略がないと思いました。何年後かを見据え
てインパクトのある奉仕事業をする必要があるという話をしました。 
 

 

小倉会員 
中央大学とか活発にRACが活動しています。明星大学とかそういう子たちを応援して行くのがい 
いのではないか。大学生はいいけど社会人になるとどうかなという話もでました。 
 
 

柴田会員 
RCが奉仕のイメージがあるかと言われると、入会がまだ浅いので大きな奉仕をしているという感
覚がないです。こんな奉仕活動をしているロータリーだったら入ってみたいと思えるような奉仕事
業があればいいという話をしました。 

 

 

 

 

 

 


